

Martes 10 de Noviembre del 2009

Última modificación 10.11.2009

El Financiero En 2010 se frenará la recuperación Clara Zepeda Hurtado Luego de un desplome de su economía de más de 7.0 por ciento este año, México enfrentará un freno en su recuperación en 2010, debido al retiro de estímulos económicos en Estados Unidos y a la falta de una política fiscal local expansiva. La actividad económica del país registrará un crecimiento de cerca de 3.0 por ciento en 2010, impulsado principalmente por un despegue en la Unión Americana, consideran analistas económicos. La mayor demanda externa traerá buenas noticias para los exportadores y el sector industrial, pero la demanda interna tardará en reanimarse, toda vez que los incentivos económicos en EU comenzarán a dar su "toque de retirada", lo que provocaría un freno en la recuperación más que una recaída en ambas economías, prevé Rafael Amiel. Economía mundial tomará tiempo en salir de la crisis: FMI (Esther Herrera Cervantes / Finsat) SAN PEDRO GARZA GARCÍA, Monterrey, 9 de noviembre.- Nicolás Eyzaguirre, director del Departamento del Hemisferio Oeste del Fondo Monetario Internacional (FMI), recomendó controlar el gasto y abocarse a mejorar la competitividad de la economía mexicana. Durante su participación en el panel "¿Qué tipo de recuperación se espera para México y la economía global?", el funcionario aseveró que en esta coyuntura de crisis económica, el sector externo no será un buen aliado en la recuperación de la economía mexicana, dado que la economía mundial tardará tiempo en salir. Por ello, sugirió que en este entorno "se evite gastar más". Lo prioritario, dijo, "es la estabilidad". También, advirtió que en estos momentos, "lo peor es jugar con fuego cuando la situación amerita cautela". "Vemos a México mejor preparado", apuntó y estimó que la economía mexicana pudiera crecer al orden de 3 por ciento en 2010. A ese ritmo, indicó, se recuperará "hasta 2011". Riesgo de burbujas especulativas por exceso de liquidez Clara Zepeda Hurtado Las bajas tasas de interés y las medidas de liquidez de emergencia mundial para paliar la crisis financiera, están teniendo un efecto colateral de "inflar" a los mercados accionarios y aumentar el riesgo de burbujas especulativas. La abundancia de liquidez en los mercados financieros internacionales está apoyando significativamente el rally de las bolsas mundiales. Arturo Espinosa, director de servicios de análisis de Santander, afirmó que existe la preocupación, tanto de autoridades gubernamentales como analistas e inversionistas, en el sentido de que las bajas tasas de interés y las medidas de liquidez de emergencia, diseñadas para apoyar a la economía real y en particular a los mercados crediticios, están teniendo un efecto colateral de "inflar" a los mercados accionarios. Insuficientes esfuerzos por cubrir déficit de polietileno Esther Arzate Aunque México importa un millón de toneladas de polietileno al año y Braskem e Idesa construirán un complejo petroquímico para producir ese mismo volumen, el déficit de la materia prima continuará en el país porque para 2015, cuando el proyecto inicie operaciones, las importaciones habrán crecido a 1.5 millones de toneladas. José Luis Uriegas, director de Idesa, la firma mexicana que se asoció con la brasileña Braskem para desarrollar el complejo petroquímico privado más relevante en los últimos años en el país, admitió que las importaciones de polietileno (materia prima para elaborar productos como envases plásticos y empaques) no desaparecerán, pero el déficit sí se reducirá. El proyecto se ubicará en Coatzacoalcos, Veracruz y requerirá una inversión superior a dos mil 500 millones de dólares. Sombrio panorama para la industria del plástico Esther Arzate La industria del plástico cerrará este año con una reducción en ventas de 5 por ciento, pero la perspectiva para 2010 es que la caída se duplique debido a problemas operativos, legales y de mercado que enfrenta, consideró el presidente del Instituto Mexicano del Plástico Industrial (IMPI), Rafael Blanco Vargas. El 2010 será un año triste para la industria del plástico. Es mentira que la crisis haya tocado fondo, aseguró en entrevista el dirigente del instituto, quien comentó que el sector tiene complicaciones fiscales, de competencia y altos costos de operación que se han conjugado negativamente con la desaceleración económica y la insuficiencia en el abasto nacional de petroquímicos. Al anunciar la exposición de artículos plásticos Artiplast 2009 que se realizará del 18 al 20 de este mes, expuso que en México son tres mil 500 empresas las dedicadas a la fabricación de productos plásticos que generan 150 mil empleos, facturan 20 mil millones de dólares al año y aportan el 2.3 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) nacional. Propone la CCC presupuesto de 268 mil mdp para el PEC (Héctor A. Chávez) Ante la crisis financiera y los altos costos de los insumos agrícolas, el campo mexicano requiere de un presupuesto para el Programa Especial Concurrente (PEC) 2010 de al menos 268 mil millones de pesos, un aumento de 8.4 por ciento respecto a los ingresos previstos por el gobierno federal. Santiago Domínguez Luna, secretario de Desarrollo Rural de la Central Campesina Cardenista (CCC), dijo que además se requiere de la creación de una contraloría que obligue a la rendición de cuentas de cada uno de los programas integrados en la política social de la actual administración, para determinar su transparencia y funcionalidad. El también presidente de la Comisión de Programas Sectoriales y Presupuesto del Consejo Mexicano para el Desarrollo Rural Sustentable (CMDRS) en la Sagarpa, lamentó que la propuesta del gobierno federal (237 mil 843.3 millones de pesos) sea disminuir los recursos para el campo, en especial los dirigidos a fomento productivo, y a cambio se destine más presupuesto a los planes asistenciales. Se frena el desempleo en países de la región OCDE Ivette Saldaña Pese a que el nivel de desempleo en los 30 países miembros de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) sigue en una de las tasas más altas, en septiembre se mantuvo en 8.6 por ciento, el mismo nivel que en agosto. No obstante siguió incrementándose el número de desocupados en las economías más desarrolladas del mundo. Para México, en el tercer trimestre tuvimos la tasa de desempleo más alta del año, de 5.9 por ciento, luego que en enero-marzo fue de 4.8 y en abril-junio de 5.7. Esta situación se dio pese a que el Ejecutivo aseguró que terminó la recesión en nuestra economía al registrarse un crecimiento de 2.7 por ciento en julio-septiembre. Sin embargo, México fue de los países de la OCDE con menor tasa de desempleo, aun cuando subió de 5.9 en agosto a 6.1 en septiembre, un avance de 2.1 puntos porcentuales con respecto al noveno mes de 2008. Desaprovecha México fuerza laboral: Mick Adamson Zenyazen Flores Si México aprovechara de manera eficaz su fuerza laboral, sería un país al que se le dificultaría menos salir de la crisis económica y, en consecuencia, mejorarían sus niveles de competitividad y productividad, aseguró el vicepresidente de Kronos Incorporated, Mick Adamson. Explicó que el modelo que desarrolla Kronos en Estados Unidos, por ejemplo, permite hacer de la fuerza laboral no sólo una oportunidad de productividad y competitividad al desarrollar un modelo de

eficiencia, sino también generadora de nuevos empleos. Aseguró que esa estrategia podría reducir hasta en 5 por ciento los gastos de la nómina, lo que evitaría despidos por excesos en el pago de salarios. En entrevista, Adamson destacó que México tiene la oportunidad de aprovechar la crisis económica, toda vez que su fuerza de trabajo cuenta con las características necesarias para elevar los niveles de competitividad. Comentó que en México el término de fuerza laboral no es conocido, por lo que los empleadores aún no saben cómo administrar su fuerza de trabajo, toda vez que las empresas sólo se han enfocado a tener una relación de tiempo-asistencia, que es cuando el trabajador sólo "checa entradas y salidas" de su centro de labores. El 60% de empresas opta por empleo temporal: Manpower (Zenyazen Flores) Al menos 60 por ciento de las empresas en México perciben el empleo eventual como un acelerador estratégico de la fuerza de trabajo en el contexto de la crisis económica, revela el estudio de Manpower "¿Cómo aprovechar el potencial de los trabajadores eventuales?". Según el documento, ante la incertidumbre por la recuperación económica las compañías mexicanas requieren personal eventual conforme la demanda empieza a aumentar. "Lo que inició como una crisis económica y financiera ha evolucionado a una crisis de la fuerza laboral, y las compañías están luchando para adaptarse a un mercado rápidamente cambiante y a la creciente disparidad entre las habilidades requeridas y el talento disponible", sostiene Laura García, gerente de asuntos corporativos de Manpower. Disminuye a 4.50% la inflación en octubre Marcela Ojeda Castilla A pesar del aumento en los precios de productos como el azúcar, tortillas de maíz y refrescos, en octubre la inflación general anual continuó su tendencia a la baja, al ubicarse en 4.50 por ciento. Tal nivel, el menor para la inflación general anual en los últimos 19 meses, resultó inferior en 0.39 puntos porcentuales al de septiembre, alcanzando el techo del rango proyectado por el Banco de México (Banxico) para el cuarto trimestre de 2009, de entre 4 y 4.50 por ciento. El instituto central informó que en octubre el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) aumentó 0.30 por ciento, su variación más baja para un mes de octubre desde 2005. Con relación al índice de precios subyacente, el Banxico reportó un incremento de 0.29 por ciento, con lo que en octubre su tasa de inflación anual fue de 4.90 por ciento, menor en apenas 0.02 puntos porcentuales a la de septiembre. El ReformaTruena País en claridad presupuestal Arturo RiveroCiudad de México (10 noviembre 2009).- México reprobó en transparencia presupuestaria al alcanzar una calificación de 48 puntos en una escala de cero a 100, posición que representa para el País la peor registrada desde que inició el estudio en 2001, reveló el índice general de transparencia presupuestaria 2009. El análisis, aplicado a 149 expertos en el rubro por el organismo Fundar Centro de Análisis, refleja la percepción que tienen los usuarios de información de los recursos públicos sobre las condiciones de transparencia del presupuesto de su país. Entre 12 países evaluados, México se ubica en quinto lugar empatado con Argentina, y lejos de los países con mejores prácticas en la región, como Costa Rica, Perú, Panamá y Brasil. José María Marín, investigador de Presupuesto y Finanzas Públicas de Fundar, dijo que lo más preocupante es que México, en la edición 2009, retrocedió en 12 de las 13 variables que son comparables con el estudio de 2007. Bajan presupuesto a 53 planes sociales Arturo RiveroCiudad de México (10 noviembre 2009).- En 53 de los 70 programas de desarrollo social se observará una reducción en su presupuesto para 2010, respecto al aprobado para este año, de acuerdo con el Centro de Estudios de Finanzas Públicas de la Cámara de Diputados.La información, basada en el proyecto de egresos para el año próximo y el gasto aprobado para este año, destaca que el programa IMSS-Oportunidades, uno de los más grandes en desarrollo social, reducirá más de 7 por ciento su presupuesto para 2010. Entre los programas castigados, se encuentran los que lleva la Secretaría de Educación Pública, como el de Atención a la Demanda de Educación para Adultos, cuyo presupuesto se reducirá 20.6 por ciento en 2010 y el Programa de Mejoramiento del Profesorado con 31.6 por ciento menos en términos reales Cotiza dólar menudeo a 13.40 pesos venta Sandra ReyesCiudad de México (10 noviembre 2009).- En las primeras operaciones el dólar registra incrementos en medio de una sesión carente de mayor información y de preocupaciones por una posible baja en la calificación de México. Al menudeo, la divisa estadounidense se vende en 13.40 pesos y se compra en 13.00 pesos, 3 centavos más respecto al cierre anterior, en ventanillas de Banamex. De acuerdo con Consultoría Internacional, el dólar se cotiza en 13.13 pesos a la compra y 13.39 pesos a la venta en el aeropuerto de la Ciudad de México. Impactan petroprecios coberturas Juan Carlos OrozcoCiudad de México (10 noviembre 2009).- Al término del presente año, los ingresos generados por la cobertura petrolera podrían ser inferiores a los 9 mil 553 millones de dólares originalmente calculados por las autoridades y se estima que serán de 5 mil 534 millones de dólares. Este cambio se deriva de la tendencia ascendente registrada por el precio de la mezcla de crudo mexicano a lo largo de 2009. A mediados de noviembre de 2008, cuando se hizo la valuación original, el precio del barril rondaba los 41 dólares; sin embargo, en 2009 el precio promedio del crudo mexicano es de 53.23 dólares por barril; y mientras más alto es el precio del crudo en el mercado, más baja es la valuación de la cobertura. Esto no significa que México obtendrá menos recursos de los pactados por su exportación petrolera, porque en realidad se pactó un ingreso de 23 mil 100 millones de dólares por la venta de 330 millones de barriles de crudo; y de ese ingreso total, una parte viene del mercado y otra de la cobertura. Esto significa que el mayor ingreso generado por el alza de precios en el mercado, disminuye el ingreso recibido como compensación. El Universal

<http://www.eluniversal.com.mx/primer/33911.html>Reformas eliminarán los monopolios: Calderón Jorge Ramos Enviado SAN PEDRO GARZA GARCÍA, NL.— El presidente Felipe Calderón afirmó ante empresarios que sí es posible que la economía crezca a niveles del 5% del PIB al cierre de su sexenio en 2012, al tiempo que arremetió contra los monopolios que impiden el desarrollo del país. El titular del Poder Ejecutivo Federal participó en el foro “México, Cumbre de Negocios” y enlistó varias de las reformas que —en su visión— son necesarias como la laboral, la de telecomunicaciones y la relacionada con la competitividad, en un acto fuertemente resguardado por policías federales y militares, además del Estado Mayor Presidencial (EMP). “No nos engañemos, no habrá más competitividad si no hay más competencia en el país. Y en ese sentido, las reformas que debemos emprender son para eliminar barreras de entrada, que generan voluntaria o involuntariamente prácticas monopólicas en los mercados relevantes y que impiden verdaderamente la competitividad y la productividad de la economía”, dijo el presidente Felipe Calderón <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/172832.html>Pésima educación en AL: BID Nurit Martínez México y

los países de América Latina concentran 54 millones de estudiantes que no tienen acceso a la educación o que lo tienen pero con "mala" calidad, por lo que se requiere de una inversión de alrededor de 14 mil millones de dólares para revertir esta situación, dijo Marcelo Cabrol, jefe de División de Educación del Banco Interamericano de Desarrollo (BID). El funcionario del organismo explicó que esa cantidad equivale a una tercera parte de lo que estos países invirtieron en defensa nacional, y también lo que canalizaron a los subsidios al combustible en el último año. Durante la apertura de la Conferencia Internacional sobre Educación de Nivel Medio en América Latina, a la que acudieron representantes de organizaciones internacionales como el Banco Mundial, la Organización de Estados Iberoamericanos (OEI) y representantes de los gobiernos de toda la región, Marcelo Cabrol aseguró que la mitad de la cartera del BID —que es de 3 mil millones de dólares de inversión— gira en torno a las reformas de la educación media superior, pero también en el nivel de educación básica. Expuso que la diferencia en el aprendizaje de los niños de educación básica es la capacitación de los maestros. En América Latina, afirmó el funcionario, hay 6 millones de maestros que "probablemente en los próximos 15 años estén en las aulas enseñando a los chicos, y el trabajo de dar más capacidades e incentivos a estos maestros —para tener un mejor desempeño dentro de las aulas— es lo que caracteriza la agenda, en particular, en la educación media superior".

<http://www.eluniversal.com.mx/internacional/64306.html> China, presente en América Latina José Vales Corresponsal BUENOS AIRES— Las inversiones chinas en América Latina no dejan de crecer. Es más, fueron capitales chinos los que ayudaron a mantener los niveles de inversión extranjera en la región a lo largo de la crisis económica. No obstante, la percepción del mundo de los negocios en la región es que el potencial es enorme y que aún está todo por hacerse. El punto de arranque para el incremento de las inversiones en la región latinoamericana se dio en 2004, cuando el presidente chino, Ju Hintao, realizó una gira por cinco países: Chile, Argentina, Brasil, Venezuela y Cuba, y se firmaron 39 acuerdos comerciales. Desde entonces, China se ha integrado al Banco Interamericano de Desarrollo (BID) en calidad de país donante y se celebraron cumbres empresariales China-América Latina. Fueron firmados acuerdos de libre comercio con Chile, de asociación estratégica con Brasil y con Perú, y también se hicieron grandes anuncios de inversiones en el sector energético en Venezuela y en Ecuador, o en la minería de Bolivia y Argentina. Son algunos de los avances que han registrado los capitales chinos en la zona en los últimos años.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/75136.html> El sistema debe cambiar: Gruma Ramiro Alonso Enviado MONTERREY NL.— El sistema mexicano está agotado, y las recientes medidas fiscales aprobadas por el Poder Legislativo son transitorias y deben estar sujetas a una revisión, dijo Roberto González Barrera, presidente de los consejos de administración de las firmas Gruma y Grupo Financiero Banorte. En el segundo día de actividades de la séptima Cumbre de Negocios, González consideró que el agotamiento del esquema de gobierno propició durante los últimos 25 años un crecimiento bajo y baja generación de empleos. González enumeró siete medidas "necesarias" para cambiar el sistema de gobierno: preservar y fortalecer el mercado interno; manejar el negocio bancario con precaución, como lo han hecho autoridades y banqueros; incrementar la inversión en infraestructura física, así como incrementar la educación en calidad de educación. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/75134.html> IBM considera al desempleo el mayor reto de México y AL José Manuel Arteaga El desempleo de 3 millones de personas, en el 2009, será uno de los retos emergentes que tendrán que enfrentar México y seis países más de América Latina en la post-crisis, sostuvo el Banco Mundial (BM). El organismo dijo que otros aspectos que tendrán que enfrentar son la falta de fondos para paquetes de estímulos y escasez de financiamiento externo. Además de la pérdida de capital humano, en donde se incluye la desnutrición escolar y los pocos accesos a servicios de salud preventivos y básicos. "Entre 2003 y 2008, 60 millones de personas salieron de la pobreza en América Latina y el Caribe. Pocos periodos —quizás ninguno— han registrado tanto progreso en tan poco tiempo. Hoy en día las proyecciones del organismo financiero indican que la crisis hará caer a 8 millones de latinoamericanos en la pobreza, es decir, los obligará a vivir con menos de cuatro dólares al día, planteó el BM.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/75139.html> El peso se recupera por influencia externa El peso se recuperó en las operaciones de ayer al registrar el dólar un precio de 13.2560 pesos, luego de que el viernes llegara a 13.3873, lo cual significó una apreciación de 13.13 centavos, equivalente a una ganancia de 0.98%, derivado sobre todo de la influencia externa tras la decisión del G-20 de mantener los estímulos a la economía hasta que afiance la recuperación. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/75140.html> Inflación a la baja; llega a 4.50% Ricardo Jiménez La inflación siguió su tendencia decreciente, tal como lo pronosticó el banco central en meses anteriores; en ese sentido, los precios al consumidor correspondientes a octubre reportaron un crecimiento de 0.30%, que estuvieron por debajo de las estimaciones de analistas que esperaban un alza de 0.40%. Lo más sobresaliente resultó la tasa anualizada, ya que con este reporte de inflación disminuyó a un nivel de 4.50%, inferior en 39 puntos porcentuales con respecto a la cifra registrada en el mes de septiembre, que se ubicó en 4.89%. El Banco de México (Banxico), dentro de su informe, destacó que las menores presiones inflacionarias se derivaron de la reducción en precios de un grupo de alimentos, pero en especial de la tortilla de maíz, azúcar y refrescos envasados. Por su parte, la baja de los productos agrícolas también contribuyó a la disminución de la inflación, dentro este rubro se encontraron los menores precios observados en los productos como el jitomate, aguacate, naranja, huevo y chile serrano. Además, la inflación subyacente, la cual es utilizada para definir la tendencia definitiva de la inflación porque elimina la parte volátil, se ubicó en un nivel de 0.29%. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/75150.html> Analista: se dejó pasar la oportunidad de reformas Ixel Yutzil

González La crisis económica global que al parecer comienza a difuminarse, deja detrás una negra estela, ya que no sólo contribuyó con la destrucción de capital físico y de riqueza de la economía nacional, reduciendo el potencial de crecimiento de la economía, sino que se llevó consigo una oportunidad única para realizar cambios que el país requiere. De acuerdo con Alfredo Coutiño, director para América Latina de Moody's economy.com, la administración actual perdió una gran oportunidad al dejar pasar un año entero de recesión y no realizar las reformas o cambios estructurales que el país requiere para crecer. Para el especialista, uno de los cambios que se debieron efectuar es el proceso de

desregulación, que dote de flexibilidad a los precios en la economía, y posibilite una mayor y mejor competencia que evite la existencia de monopolios. El Economista <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/11/10/shcp-saca-13679-millones-congeladora-estadosSHCP> saca \$13,679 millones de la congeladora para los estadosLa Secretaría de Hacienda canalizó 13,679 millones de pesos de las participaciones federales a los gobiernos de los estados para solventar el pago de salarios, aguinaldos y servicios de fin de año. De acuerdo a un reportaje publicado esta semana en la revista emeequis, el envío de recursos se dio como parte de un acuerdo de Hacienda y gobernadores que promovieron entre los diputados del PAN-PRI la aprobación del IVA de 15 a 16% y del ISR de 28 a 30 por ciento. "La semana pasada, Hacienda sacó de la congeladora 13,679 millones de pesos a los gobernadores para solventar los gastos de fin de año. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/11/10/crudo-recorta-avancesCrudo> recorta avances Londres.- Los precios del petróleo se cotizaban relativamente estables alrededor de 79 dólares el barril, a medida que se disipaba un huracán en el Golfo de México, al tiempo que los operadores esperaban unos datos clave de inventarios en Estados Unidos. El crudo estadounidense para entrega en diciembre caía 27 centavos a 79.16 dólares por barril a las 10:32 GMT, tras cerrar el lunes con un ascenso de 2 dólares. El crudo Brent de Londres bajaba 23 centavos, a 77.54 dólares. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/11/10/reservas-internacionales-mexico-suben-us-150-millonesReservas> internacionales de México suben US 150 millonesLas reservas internacionales de México subieron a 79,928 millones de dólares al 6 de noviembre desde los 79,778 millones de dólares de la semana previa, dijo el martes el Banco de México. Las reservas internacionales tocaron un máximo histórico de 86,885 millones de dólares el 18 de julio del año pasado, pero el monto disminuyó en parte por la inyección de dólares del banco central en el mercado cambiario. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/11/10/siemens-construira-turbinas-eolicas-mexicoSiemens> construirá turbinas eólicas para México El conglomerado industrial alemán Siemens AG anunció que ha recibido un pedido de turbinas de viento desde México, el primero que llega de América Latina. Siemens, con sede en Munich, dijo que generó ingresos por 23,000 millones de euros (34,000 millones de dólares) en su cartera ambiental, más que los 20,700 millones de euros del 2008. Siemens dijo que recibió un pedido por 70 turbinas para el parque eólico Los Vergeles en Tamaulipas, México, valuadas en unos 270 millones de dólares, y otro pedido de Transpowder New Zealand Limited por 164 millones de euros para perfeccionar el tendido eléctrico. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/11/09/jalisco-estado-que-mas-empleos-generaJalisco>, el estado que más empleos generaEl gobernador Emilio González Márquez manifestó ayer que durante el pasado mes de octubre, Jalisco ocupó el primer lugar a nivel nacional en la generación de empleos. Así se expresó durante la ceremonia de toma de protesta de la Mesa Directiva 2009-2011 de la Federación de Mujeres Profesionistas y Negocios A.C. (Femac). Dijo que antes de octubre, Jalisco tenía una pérdida como de 6,500 empleos en el año, 'y ahora, tan sólo en dicho mes se crearon 12,933 fuentes de trabajo y gracias a la labor de los emprendedores somos el estado que más empleo generó en el periodo'. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2009/11/10/suben-150-mdd-las-reservas-internacionales-al-6-de-noviembre-bdem/Suben> 150 mdd las reservas internacionales al 6 de noviembre: BdeMMéxico, DF. Las reservas internacionales de México subieron a 79 mil 928 millones de dólares al 6 de noviembre, desde los 79 mil 778 millones de dólares de la semana previa, dijo este martes el Banco de México (BdeM). Las reservas internacionales tocaron un máximo histórico de 86 mil 885 millones de dólares el 18 de julio del año pasado, pero el monto disminuyó en parte por la inyección de dólares del banco central en el mercado cambiario. <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2009/11/10/venden-el-dolar-en-13-37-pesos-en-bancos/Venden> el dólar en 13.37 pesos en bancosMéxico, DF. El dólar se cotiza en 13.37 pesos a la venta y en 12.95 pesos a la compra en precio de ventanilla en bancos. Este martes, en centros cambiarios de la terminal aérea de la capital mexicana, el dólar se vende hasta en 13.58 pesos y se compra en un mínimo de 12.45 pesos. En el Aeropuerto Internacional Benito Juárez de la ciudad de México (AICM), la divisa estadounidense se oferta en un promedio de 13.25 pesos y se adquiere en 12.76 pesos. A su vez, el euro cotiza un precio máximo a la venta de 20.35 pesos, en tanto que la más baja a la compra es de 19.05 pesos.